

# El primer Centenario del Sello Español

## Funerales por el alma de Don Jesús Rivero Meneses

**Servicio farmacéutico.** — Hoy jueves, Fiesta de la Raza, prestará el servicio de turno la farmacia Ruscallada; y el próximo domingo lo prestará la farmacia Riera.

**Movimiento del Puerto.** — Durante el curso de la pasada semana, aclararon en este puerto los siguientes buques:

**PACHECO**, procedente de Palamós y con destino a Tarragona; **ANDRES RIAL**, procedente de Valencia y destinado a Barcelona; **LATONA**, procedente de Barcelona y destino a Tarragona; **PEDRO GALIANA**, procede de Aguilas y va destinado a Palamós; **ARCANGEL S. RAFAEL**, procedente de Sevilla; **FARO CULLERA**, procede de Huelva; **PEPITO VERA**, procedente de Motril: los tres últimos con destino a Barcelona.

**Natalicio.** — Doña María Bach Figueras, esposa de nuestro buen amigo Emilio Marques Albertí, ha dado a luz un hermoso niño. A las numerosas felicitaciones que reciben los nuevos padres, abuelos y demás familiares, unimos la nuestra más sincera y cordial.

**Las próximas ferias de Gerona.** — El Circulo Artístico de Gerona, organiza para el día 5 de Noviembre un magnífico concierto a cargo del «Orfeo Catalá» de Barcelona, compuesto de trescientos cantores, bajo la dirección del Maestro Luis M. Millet.

Por su parte el Magnífico Ayuntamiento organiza para la noche del día 31 del corriente una función de Opera de gran gala, con la representación de «Manon» de Massenet.

■ ■ ■

En relación con el I Certamen Industrial, Agrícola y Comercial podemos anunciar que el recinto destinado a Fiestas y Espectáculos, estará emplazado en el patio del Hospital Provincial, y en él tendrán lugar variados festejos, todos los días de la feria.

**Registro Civil.** — **NACIMIENTOS:** José Taberner Casas, hijo de Francisco y Teresa; M.<sup>a</sup> del Carmen Fuertes Colás, hija de José y Natividad; Mercedes Donatíu Dalmau, hija de Pedro y Mercedes; Narciso Frigola Fusellas, hijo de Narciso e Isabel.

**DEFUNCIONES:** Roberto Remus Brugat, 50 años; Luís Grimal Creixell, 64 años.

Muchos de nuestros lectores habrán leído y oído hablar del Centenario del Sello Español que se va a celebrar en Magrid en los días 12 al 22 del mes de Octubre actual y de la magna exposición que con este motivo se va a celebrar y que tiene el carácter de internacional, donde se exhibirán toda clase de sellos de correos. Pero mucha gente ignora cual fué el origen del sello de correos. Este trocito de papel que se adhiere a las cartas, un pequeño rectángulo, que lo mismo lleva grabado un paisaje, que una efígie, que un número, etc. que es el pago por adelantado del transporte de correspondencia que se va a efectuar por correo.

En breves líneas voy a explicar el origen del sello, cuando se implantó en España y como se celebra el Centenario.

Antiguamente se pagaban las cartas al llegar a destino, pero he ahí que en Inglaterra sucedió lo siguiente: Siendo secretario de la Dirección general de correos de Inglaterra Sir Rowland Hill, al atravesar una miserable aldea del Norte de Escocia, notó que una muchacha después de contemplar una carta a ella dirigida, la devolvió sin abrir por carecer de la suma necesaria para abonar el porte. Condolióse Hill de tamaña pobreza y quiso pagar por la chica el valor del pliego, pero negóse ella con insistente tenacidad a recibir semejante favor de un desconocido, pues no sabía el señor que quería pagarle la carta quien era. Hill, con la penetración que le era propia, creyó ver un misterio en aquella repulsa, y con maña hizo declarar a la mozuela enrojecida de vergüenza, que aquel pliego era de su novio, que se hallaba en Londres y que siendo ambos pobres y costando las cartas muy caras, habían ideado el medio de tener noticias todas las semanas sin gastos de correos. Trazaban en el sobre escrito unos pequeños signos convencionales que ellos entendían y así tenían noticias uno de otro.

Comprendió Sir Rowland Hill las trascendencias de este abuso si se generalizaba y le sugirió la idea del pago por adelantado y rebaja de tarifas. Ideó el sello de correos. La primera emisión de

sellos se hizo en Inglaterra el 13 de Mayo de 1840.

Advertidos los demás países de tan positivas ventajas que tenía Inglaterra, no tardaron en establecer también el franqueo por medio de sellos de Correos y España fué uno de los primeros en adoptarlo. En 24 de octubre de 1849, el Ministro de la Gobernación de aquella época, el primer Conde de San Luis, inició la implantación del sello de correos y dictó las disposiciones correspondientes, aprobadas por S. M. la Reina Isabel II.

En virtud de dichas disposiciones se implantó en España el 1.º de Enero de 1850 el sello, y desde este día empezaron a circular las cartas franqueadas.

En el primer sello postal figuraba la efígie de la reina Isabel II, la palabra «Correos», la indicación de su valor y la palabra Franco y el año.

Hoy al cabo de cien años, España se dispone a conmemorar el Centenario con una magna Exposición Internacional que se celebra en Madrid. Es la primera que hay en España.

La Exposición la organiza un Patronato cuyo Presidente es Su Excelencia el Jefe del Estado, Cinco Ministros y otras altas Jerarquías del Estado componen este Patronato, dividido en varias comisiones para el mejor desarrollo de su cometido.

Concurren entre otros países Africa del Sur, Argentina, Bélgica, Canadá, Cuba, Chile, Dinamarca, República Dominicana, Ecuador, Estados Unidos, Francia, Francia de Ultramar, Holanda, Inglaterra, Irlanda, Italia, Líbano, Luxemburgo, Nicaragua, Portugal y sus Colonias, Pakistán, Suecia, Suiza, Uruguay, El Vaticano, Venezuela, Haití, Egipto y Liberia.

Los premios establecidos son valiosísimos. Uno de ellos consiste en un artístico objeto de plata cuyo peso es de 7 kgs. 900 gramos basta para acreditarlo.

Todo hace suponer que la Exposición del Centenario del Sello Español, que se celebra en el Palacio de Comunicaciones de Madrid va a constituir un verdadero y extraordinario acontecimiento.

M. RIERA CIURA

El pasado martes día 3 se celebró en nuestra Iglesia Parroquial un Oficio solemne con Misa de perdón, para el eterno descanso del alma del Excmo. Sr. D. Jesús Rivero Meneses, quien en vida desempeñó los cargos de Consejero Nacional, Secretario de las Cortes del Reino, Sub-director del Instituto Nacional de Previsión y Consejero de la Compañía Telefónica Nacional de España, quien falleció en nuestra ciudad el día 23 de agosto, donde se hallaba veraneando.

Presidieron el piadoso acto el Excmo. Sr. D. Antonio Franquet, Alcalde de Gerona y Sub-Jefe Provincial del Movimiento, quien ostentaba la representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial; el Ilustre Sr. Dr. D. Javier Cochs, en nombre del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis; El Excmo. Sr. D. Juan Bonaterra, Alcalde de Figueras y Procurador en Cortes; el Delegado Provincial de Sindicatos D. José de Pablo Muñoz; el Delegado Provincial del Instituto Nacional de Previsión, D. Salvio Sendra; el Alcalde de nuestra ciudad D. Roberto Pallí; D. Bartolomé Auladell Vidal, Delegado Local del Instituto Nacional de Previsión, y el Jefe de Ceremonial del Ayuntamiento de Gerona Sr. Sendra.

Asistieron también, las Autoridades y Jerarquías locales.

Al acto concurrieron además, un buen número de fieles.

## ANCORA en MOVITONE

### MAR DE HIERBA

Dando una vuelta por ciertos sectores de la ciudad, uno se convence fácilmente de que no es precisamente la limpieza una de nuestras ambiciones. Si como dice el refrán, quien siembra vientos recoge tempestades, es posible que los guixolenses, con sus calles herbadas, se dediquen de pleno a la cría del conejo.

### SERVICIO DE PUERTA A PUERTA

El servicio de transporte por carretera de nuestro simpático carril, acaba de establecer esta nueva modalidad, correspondiendo así a los deseos de algunos usuarios. Al más puro capricho del primero que levanta la mano, el coche se para sumiso para que la treintena de viajeros que se dirigen diariamente al término del trayecto puedan darse el gustazo

## Se vende motor a gasolina 8-10 H.P.

en buen estado, con cupo y documentos hasta la fecha. Y además

## UN GASÓGENO CARBÓN

Informes: TALLER PERNAL — Maragall, 45

**A. M. C. O.**  
MATERIALES PARA  
CONSTRUCCION

**Transportes Reunidos**  
Paquetería - Encargos  
Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:  
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

**Simón ARARÁ**  
ESPARTERIA  
MUEBLES Y

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES  
Cerveza  
DAMM **CERVERA**

**JOSÉ FERNANDO MERINO**  
DENTISTA  
EXTRACCIONES DIFÍCILES  
Consulta diaria — San Roque, 14